

Q 5歳の娘がいます。一人っ子なので、他の子への思いやりが少ないので、とてもおとなしいのですが、家ではわがまま放題と心配しています。外では、すべて自分のもの、とてもおとなしいですが、家ではわがまま放題で、すべて自分のもの、という感じで、外と全く態度が違うのも気になります。これまでいいのでしょうか?

A 一人っ子の親御さんは、きょうだいがないことを子供に申し訳なく思つたり、本人以上に気にしたりすることが多いようです。子供の性格や行動などで気になることがあると、すべて一人っ子のせいにしてしまうこともあるのですが、今のあなたがまさにそうかもしれません。

お子さんの場合は一人っ子という環境が原因なのでではなく、単に性格的なものだと思います。一人っ子だと他者への思いやりが少ないなんてことはないです。一人っ子のお母さんは子供に目が行き過ぎて、いろんなことが気になるのでしょうか。これまで大勢の一人っ子



わがままは一人っ子のせい?

(こどもコンサルタント
原坂一郎)

を見きましたが、性格が穏やかで、落ち着きのある子が多いような気がします。きょうだい同士の競争やけんかの経験に乏しいことがネガティブに捉えられことがあります。逆にそれらがないことで、小さな満足感をたくさん味わい、心穏やかな日々を過ごせたことが、性格形成にいい影響を与えているように思います。けんかや競争は、わざわざ経験させなくても、学校を含め、外でみんな経験するものです。

家ではわがまま放題とのことです。が、なんだかんだ言って、そのわがままをすべて認めているのではありませんか? 一人っ子のお母さんは、子供が何かをしても、「もう、○○ちゃんったらあ」で済ましていることがよくあります。その点は気を付けてください。

子供は現状を受け止めることがうまいので、娘さんは一人っ子であることを、あなたほどは気にしていないはずです。私の結論は「すべて今までいい」です。